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Stadt Ribnitz-Damgarten  
 

 

 

Niederschrift 

18. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Jugend und Soziales 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 23.08.2022 

Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:36 Uhr 

Ort, Raum: 
bernsteinSchule - Modulschule, Berliner Straße 13, 18311 Ribnitz-
Damgarten 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Tino Leipold Anwesend 

  

 
Mitglieder 
Christina Bonke Anwesend 

Uwe Brandenburg Anwesend 

Frank Kasch Anwesend 

Oliver Müller Anwesend 

Ruth Steinke Anwesend 

Katja Zühlsdorff Anwesend 

  

 
Verwaltung 
Dörte Hansen Anwesend bis 18:55 Uhr 

Stefanie Kleinfeldt Anwesend 

Silke Kunz Anwesend bis 19:30 Uhr 

Heiko Werth Anwesend bis 18:30 Uhr 

  

 
Schriftführer 
Marc Noack Anwesend 

  

 
 
Abwesend 
 
Mitglieder 
Max Kuster Entschuldigt 

Katrin Stadtaus Entschuldigt 
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Gäste:  

- Presse 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 

  

2| Feststellung der Tagesordnung 
  
 

  

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.05.2022 mit 
Protokollkontrolle 
  
 

  

4| Rundgang und Informationen zum Schulcampus 
  
 

  

5| Genehmigung des Medienentwicklungsplanes (MEP) der Stadt 
Ribnitz-Damgarten als Schulträger für die Grundschule „Theodor 
Bauermeister“ und die Regionale Schule „Rudolf Harbig“ 
  
 

 RDG/BV/HA-22/552 

6| Anfragen/Mitteilungen 
  
 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
7| Auskünfte/Mitteilungen 

  
 

  

8| Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Leipold eröffnet um 17:30 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt 7   
anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 
 

 
 

 
 

2| Feststellung der Tagesordnung 
 

Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge. 
 

 

 

 
 

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.05.2022 mit Protokollkontrolle 
 

Das Protokoll der 17. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Jugend und Soziales vom 
24.05.2022 wurde mit 6 Ja-Stimmen und 1 Stimmenenthaltung bestätigt. 
 

 
 

 
 

4| Rundgang und Informationen zum Schulcampus 
 

Herr Leipold begrüßt Herrn Werth und übergibt das Wort.  
Herr Werth lädt die Anwesenden zu einer Besichtigung der Baustelle des Schulcampus ein 
und weist auf die Sicherheitsrichtlinien hin. 
Herr Werth und Frau Bonke führen die Anwesenden durch die Räumlichkeiten des 
zukünftigen Schulcampus und erläutern dabei die einzelnen Bauwerke.  
Anschließend der Besichtigung erfragt Herr Leipold, ob der Zeitplan zur Fertigstellung und 
zum Umzug gehalten werden kann. Frau Kunz erläutert dazu, dass eine Fertigstellung im 
Oktober nicht mehr realisiert werden kann. Der Umzug der einzelnen Schulstandorte ist für 
die Winterferien im Februar 2023 geplant.  
Frau Zühlsdorff interessiert, ob die Bauverzögerungen in Zusammenhang mit den 
Lieferengpässen stehen. Frau Kunz antwortet, dass die Lage in der Baubranche, wie auch 
in vielen anderen Bereichen, sehr angespannt ist. Es gab in der Vergangenheit erhebliche 
Lieferengpässe und dadurch Verzögerungen bei den Folgebauten. 
Frau Bonke fügt hinzu, dass die entsprechenden Fördermittel nur bis Ende 2023 für bereits 
fertiggestellte Baumaßnehmen beantragt werden können. Einer Verlängerung der 
Fördermittelperiode wurde nicht entsprochen. 
Herr Leipold bedankt sich für die Besichtigung und die Erläuterungen. 
Herr Werth verlässt daraufhin um 18:30 Uhr die Ausschusssitzung.  
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5| Genehmigung des Medienentwicklungsplanes (MEP) der Stadt Ribnitz-Damgarten als 
Schulträger für die Grundschule „Theodor Bauermeister“ und die Regionale Schule 
„Rudolf Harbig“ 

RDG/BV/HA-22/552 

Herr Leipold begrüßt Frau Hansen zum Medienentwicklungsplan (MEP).  
Frau Hansen erinnert, dass die Grundlagen des MEP in einer vorherigen Sitzung ausführlich 
erläutert wurden (14. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Jugend und Soziales vom 
16.11.2021, Link). Für den DigitalPakt Schule (Link) stehen dem Schulträger Ribnitz-
Damgarten durch Bund und Land insgesamt 613.646 € zur Verfügung.  
Der Eigenanteil für die Stadt Ribnitz-Damgarten für die einzelnen Schulen fällt 
unterschiedlich aus, da sich die vorhandene technische Ausstattung jeweils unterscheidet. 
Für die Theodor-Bauermeister-Schule beträgt der Eigenanteil 30.508,80 €, für die Rudolf 
Harbig-Schule 6.215 €. Für den Schulcampus der bernsteinSchule werden die Fördermittel 
insbesondere für digitale Tafeln verwendet. Grundsätzlich sollen die Fördermittel einen 
Anreiz schaffen, die erforderliche digitale Infrastruktur herzustellen und nachhaltig zu nutzen.  
Herr Leipold erfragt den Aufwand zur Pflege der technischen Ausstattung, ob dies alleinig 
durch Herrn Bittner zu bewerkstelligen ist. Frau Hansen erläutert dazu, dass sich einzelne 
Tätigkeiten, beispielsweise durch eine zentralisierte Softwaresteuerung, vereinfachen lassen, 
jedoch trotzdem für einzelne Geräte / Arbeiten Wartungsverträge abgeschlossen werden 
müssen. Es ist zum heutigen Stand nicht zu erwarten, dass eine weitere Personalstelle 
geschaffen wird. In den Schulen werden IT-Verantwortliche festgelegt, welche in einer ersten 
Instanz versuchen, Probleme zu beheben. In zweiter und dritter Instanz werden Herr Bittner 
bzw. dritte Dienstleister beauftragt.   
Frau Bonke lobt, dass die Stadt Ribnitz-Damgarten bereits frühzeitig in die IT-Ausstattung 
der Schulen investiert hat. Auch durch die Anstellung von Herrn Bittner als IT-Betreuer ist ein 
erheblicher Mehrwert gegenüber anderen Schulen gegeben. Herr Leipold bedankt sich für 
die Erläuterungen. Frau Hansen verlässt nach der Abstimmung um 18:55 Uhr die 
Ausschusssitzung. 
Empfehlung: 

Beschluss-Nr.: RDG/BV/HA-22/552 
Genehmigung des Medienentwicklungsplanes der Stadt Ribnitz-Damgarten als Schulträger für 
die Grundschule „Theodor Bauermeister“ und die Regionale Schule „Rudolf Harbig“ 
 
Der Ausschuss Bildung, Jugend und Soziales empfiehlt den Medienentwicklungsplan (MEP) 
der Stadt Ribnitz-Damgarten als Schulträger für die Grundschule „Theodor Bauermeister“ und 
die Regionale Schule „Rudolf Harbig“. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Mitglieder 9       

davon anwesend 7 Ja- Stimmen 7 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
 

 
 

6| Anfragen/Mitteilungen 
 

Frau Kunz informiert, dass überdachte Aufenthaltsstandorte für Jugendliche durch die 
Verwaltung geprüft wurden. Bei der ehemaligen Bummi-Krippe wurde eine 
Aufenthaltsmöglichkeit in Zusammenarbeit mit dem Alternativen Jugendzentrum (AJZ) 
geschaffen. 

Ziel ist es, über ein niedrigschwelliges Angebot Kontakt zu den Jugendlichen aufzubauen, 
um langfristig eine selbstorganisierte offene Jugendarbeit aufzubauen.  

Herr Müller informiert dazu, dass Ende Juli an der Bummi-Krippe durch einen DJ 

https://ribnitz-damgarten.sitzung-mv.de/public/si019?SILFDNR=1000132
https://www.digitalpaktschule.de/


 
 

 

18. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Jugend und Soziales vom 23.08.2022  
Seite: 6/6 

 

Jugendmusik gespielt wurde, dies aber nur mäßig mit rund 10 Jugendlichen angenommen 
wurde. Frau Kunz ergänzt, dass auch am letzten Freitag im August ein weiteres Angebot 
durch das AJZ realisiert wird. Die Information darüber lief über die Schulsozialarbeiter direkt 
an die Jugendlichen sowie über mündliche Kontakte von den AJZ-Mitgliedern an den 
regelmäßig anwesenden Kindern / Jugendlichen an der Bummi-Krippe und in den 
Klosterwiesen.  

 
Frau Zühlsdorff greift dazu die Ausschreibung zum Streetworker auf und erfragt den 
aktuellen Sachstand. Frau Kunz erläutert dazu, dass leider keine neue Information 
vorliegen. Frau Zühlsdorff schlägt vor, mit dem Rostocker Stadtjugendring einen 
Arbeitskreis zu bilden, um die Interessen der Jugendlichen sammeln und jugendfördernde 
Maßnahmen ergreifen zu können. Frau Kunz bedankt sich für den Vorschlag und begrüßt 
einen Arbeitskreis aus Vertretern des Ausschusses für Bildung, Jugend und Soziales, der 
Schulen, der Verwaltung und dem Stadtjugendring.  
 

Frau Zühlsdorff informiert, dass am 25.09.2022 alle Geflüchteten & Bürgerinnen und Bürger 
zum gemeinsamen Austausch sowie zum vielfältigen Programm rund um die ukrainische 
Kultur eingeladen sind. Am 02.10.2022 findet das 60-jährige Jubiläum zum Folkloreensemble 
statt. Veranstaltungsort für beide Veranstaltungen ist: Jugendherberge-Tanzhaus,  
Am Wasserwerk 1, 18311 Ribnitz-Damgarten. 
 

Der öffentliche Teil ist um 19:36 Uhr beendet. 
 

 

 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 

7| Auskünfte/Mitteilungen 
 

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 

 

 
 

8| Schließung der Sitzung 
 

Es liegen keine weiteren Wortmeldung vor, sodass Herr Leipold um 19:36 Uhr die Sitzung 
beendet. Die nächste Ausschusssitzung findet am 04.10.2022 um 17:30 Uhr im 
Förderzentrum „J. H. Pestalozzi“ statt. 
 
 

 

 

 
 
   

 
   

Tino Leipold 
Vorsitz 

 Marc Noack 
Schriftführung 

 


	Anlage  1 2022-08-23 Protokoll

